



L'Institut Nord-Sud

Pour la construction d'un pont de paix

L'INSTITUT Nord Sud est une corporation canadienne à but non lucratif, qui a été créée en 1976 pour effectuer des recherches spécialisées sur l'orientation des relations «Nord-Sud» entre pays industrialisés et pays en développement. Il s'attache plus particulièrement à situer la position du Canada sur l'échiquier des relations avec le tiers-monde, englobant le commerce, l'investissement, la technologie, l'aide, les flux migratoires, la politique ou la culture.

Soucieux de promouvoir une meilleure compréhension du développement international et un dialogue bien informé, il livre le fruit de ses recherches aux décideurs, aux organismes intéressés et au grand public dans ses ouvrages et ses colloques.

L'Institut est un centre d'étude indépendant, non partisan, qui collabore avec un vaste ensemble d'institutions canadiennes multidisciplinaires, d'organisations multilatérales et d'organismes étrangers.

Les objectifs de l'Institut

Ils consistent, conformément à ses lettres patentes, à faire mieux comprendre, tant au Canada qu'à l'étranger, les problèmes et les possibilités existant dans le domaine du développement international et, à cette fin, à :

1. effectuer des recherches de haut niveau sur les grandes questions et orientations du développement et, évaluer les activités des secteurs public et privé du Canada en matière de coopération internationale ;
2. inciter d'autres institutions et personnes au Canada à collaborer aux recherches dans ces domaines, et aider à exploiter les résultats de façon à inspirer des discussions, des orientations et des décisions au plan national ; constituer un cercle non gouvernemental où organismes et particuliers peuvent

échanger idées et renseignements sur les questions de développement international ;

3. former un groupe d'expression indépendant, qui, à la lumière des recherches mentionnées, attire l'attention sur les grands problèmes actuels et anticipés et fasse régulièrement des recommandations précises aux décideurs ;

4. veiller par ailleurs à ce que les décideurs et les Canadiens en général ne perdent jamais de vue l'importance et l'urgence du développement international.

Les activités

L'Institut a pu inaugurer son programme de recherche et d'information grâce à une importante subvention de la Fondation canadienne Donner ; par la suite, la Fondation, le Centre de recherches pour le développement international (CRDI) et l'Agence canadienne de développement international (ACDI) ont contribué régulièrement à son financement. L'Institut tire une partie de ses ressources des projets, études contractuelles, dons et ventes de ses publications et, afin de s'assurer une plus grande indépendance financière à l'égard du gouvernement, il encourage les groupes intéressés à contribuer à ses activités.

Un important aspect de ses activités a été l'évaluation régulière du bilan des relations canadiennes, publiques et privées avec les pays du «Sud». Dans cette première série d'analyses, intitulée *Canada Nord-Sud*, l'Institut a déjà publié quatre ouvrages en 1977-1978 et d'autres paraîtront périodiquement. Il a lancé par ailleurs en 1979 une nouvelle série intitulée *Essais Nord-Sud*, qui vise à encourager la discussion des problèmes d'orientation devenant les plus pressants.

Il publie aussi parallèlement des

rapports distincts sur ses grands projets de recherche, comme les importations de biens manufacturés en provenance du tiers-monde et la stratégie industrielle et commerciale du Canada.

L'Institut réalise en outre dans certains cas des études sous contrat pour le compte d'organisations internationales, de ministères et d'organismes fédéraux et provinciaux et d'autres institutions. Il a ainsi, au cours de ses premières années d'activité, travaillé pour des fondations et des instituts étrangers, une grande institution financière internationale, un groupe d'organisations non gouvernementales canadiennes, un comité des affaires internationales et le gouvernement du Canada. Il n'effectue pas de travaux de recherche confidentiels.

L'aspect information

L'Institut lie étroitement ses activités d'information à la réalisation des études et la diffusion des résultats. Entre autres, il organise -et prend part à- des conférences et des réunions spécialisées dans diverses régions du pays avec des universitaires, des hommes politiques, des fonctionnaires, des reporters, des hommes d'affaires, des représentants de syndicats, d'associations agricoles, d'institutions religieuses et d'organisations non gouvernementales, ainsi qu'avec d'autres organismes et personnes intéressées. Son personnel est également appelé à contribuer à divers types de publications et des émissions de radio et de télévision.

Le siège social

L'Institut Nord-Sud a son siège social au 185 de la rue Rideau, Ottawa, Canada, K1N 5X8 — Téléphone (613) 235-4352.